

## El verdadero desafío es cumplir garantizando el voto libre: Amalia Pulido

*Adriana Carbajal*

Amalia Pulido, presidenta del Instituto Electoral mexiquense (IEEM) dijo que organizar elecciones es una tarea compleja y lo es más en una entidad como la mexiquense, en tanto que si bien uno de los principales retos es que cada uno de los 12.57 millones de mexiquenses que pueden sufragar tengan una boleta cerca de sus hogares, el verdadero desafío es cumplir garantizando el voto libre.

“Queremos comicios que no se limiten al mero cumplimiento de la ley, sino que aspiren a incorporar estándares internacionales y buenas prácticas en los procesos electorales mexiquenses. Pretendemos tener elecciones íntegras a la altura de las mejores del mundo”.

Asimismo, durante el Programa de Información: Observación Electoral y Visitantes Extranjeros se aborda el tema “Nuevas modalidades de votación”, consideró que las observaciones internacionales generan nuevos referentes para mirar los temas desde otra perspectiva, al tiempo que muestra el interés de la comunidad internacional por elevar las democracias electorales.

“Muchos estamos con-



Amalia Pulido, presidenta del Instituto Electoral mexiquense.

vencidos de la observación doméstica e internacional y consideramos esta enorme demanda como signo de que la sociedad quiere que salgan bien las cosas el día de la elección”.

Asimismo, recordó que suman 7 mil 324 observadores domésticos registrados, que representan un incremento de 62% respecto a la elección a gobernador anterior, en tanto que los observadores externos provienen de países como Australia, Austria, Belice, Bolivia, Brasil, Colombia, Cuba, Paraguay, Venezuela, Chile, España, Italia, Palestina, Panamá, Uruguay y Venezuela, entre otros

Recordó que aún así hay quienes no ven bien la observación electoral, aun-

que se dijo convencida que no hay mejor manera que corresponder que con un intenso manual de información, lo que permitirá incluso mejores y más precisos informes.

**“Su mirada crítica segura estoy que inhibirá cualquier conducta indeseada en el proceso electoral y será la que denuncie cualquier desviación de la norma y las buenas prácticas”.**

**AMALIA PULIDO**  
Presidenta del Instituto Electoral mexiquense.

### Datos

La Coordinación de Asuntos Internacionales del Instituto Nacional Electoral (INE) afirmó que 153 personas extranjeras fungirán como observadores en las elecciones del Estado de México y Coahuila, el mayor registro histórico desde 2016.

A través de un documento de dicha coordinación se dio a conocer que el proceso de acreditación de estas personas concluyó sin contratiempos. Para el caso del Estado de México habrá 140 observadores internacionales y 13 para Coahuila.